### Aktionstag "Aktion Saubere Hände" 18.09.2024 in der Klinik Dr. Winkler / MVZ amedes Chirurgie Kompetenznetz Nord und Reha-Zentrum Westküste in Husum

Unser diesjähriger Aktionstag hat am 18.09.2024 stattgefunden. Wie bereits im letzten Jahr haben wir in der Vorbereitung in Teamsitzungen auf den kommenden Aktionstag hingewiesen, Flyer zum Aktionstag verteilt und über die Whatsapp Gruppen regelmäßig Save-the-date-Bilder gesendet. Wir haben in den Abteilungen Mitarbeiter\*innen bei der Händedesinfektion fotografiert und Bilder aus den Abteilungen zur Veranschaulichung unserer Themen gesammelt, z.B. von typischen Handkontaktflächen.

Diesmal drehte sich alles um das diesjährige Motto "Der Zugang bist du" mit Fokus auf die Händedesinfektion vor aseptischen Tätigkeiten, insbesondere Injektionen und Punktionen, Umgang mit Devices und Verbandswechsel. Ein wichtiges Thema war aber auch der Übertragungsweg über kontaminierte Kontaktflächen. Neben patientennahen Flächen haben wir vor allem über Vektoren diskutiert, die sonst nicht im Fokus stehen. Flaschen von Hautantiseptika, Cold Packs, Bedienelemente von mobilen Patientenmonitoren, Tastaturen, Handys etc. Unterstützt wurde das mit Bildern von Abklatschplatten von diesen Flächen, die die Wichtigkeit der Händehygiene nach Kontakt mit diesen Flächen und vor Patientenkontakt, verdeutlicht haben. Des Weiteren haben wir das Thema Nachhaltigkeit in Bezug auf das indikationsgerechte Tragen von medizinischen Einmalhandschuhen beleuchtet und versucht zu vermitteln, dass mit dem indikationsgerechten Einsatz von Handschuhen, der Infektionsschutz von Patienten und Personal gewährleistet werden kann und Handschuhe eingespart werden können.

Im praktischen Training sind wir dieses Jahr von der Firma B. Braun unterstützt worden und so wurden auch von Seiten der Industrie noch einmal unterschiedliche Wirkungsspektren und Zusammensetzungen von Desinfektionsmittel beleuchtet. Mitarbeiter\*innen konnten wieder die Händehygiene mit der Schwarzlichtbox trainieren und auch die Dichtigkeit von unterschiedlichen Handschuhtypen mit fluoreszierenden Material testen. Dieses Jahr haben wir auch ein neues Händehygiene-Training getestet, Desicoach® der Firma Heyfair. Hierbei werden die Hände zuerst mit einer Lösung pink eingefärbt und danach entfärbt. Benetzungslücken bzw. die Verwendung von zu wenig Lösung werden hierbei eindrucksvoll sichtbar gemacht. Alle praktischen Stationen sind sehr gut angenommen worden.

Im Vergleich zum letzten Jahr war die Beteiligung am Aktionstag aus allen Abteilungen höher Wir hatte eine richtig gute Stimmung und viele lebhafte Diskussionen rund um das Thema Händehygiene. Wir haben die Erfahrungen aus dem letzten Jahr genutzt und den Aktionstag zeitlich an die Abteilungen angepasst und auch die Vorträge kurz und treffend gehalten. Die Bilder aus den Abteilungen sind gut angekommen und haben den eigenen Bezug zum Thema verdeutlicht. Bilder sagen mehr als viele Worte und auch Mitarbeiter\*innen mit Sprachbarriere werden so angesprochen.

Wir hatten wieder viel Spaß beim diesjährigen Aktionstag. Im November veranstalten wir bei uns einen Tag der offenen Tür und werden auch an diesem Tag die "Aktion saubere Hände" vorstellen. Wir freuen uns darauf!

Liebe Grüße vom Hygieneteam Klinik Dr. Winkler und MVZ amedes Chirurgie Kompetenznetz Nord und Reha-Zentrum Westküste

## Wir sind dabei!



#### Aktion Saubere Hände 18.09.2024

- Im Seminarraum Reha-Zentrum Westküste
- Start 12 Uhr für das Reha-Zentrum
- Start ca. 12:45 Uhr für Klinik Dr. Winkler und amedes MVZ nach Ende der Sprechstunde

Seid dabei! Wir freuen uns auf euch!

Euer Hygieneteam

## Aktion Saubere Hände























# Wir machen mit!

